
S
econdo l'ultimo sondaggio dell'istituto Demopolis,
il 54% dei siciliani pensa di non andare a votare
alle prossime elezioni regionali. Ma anche tra co-

loro che sono certi di andare alle urne c'è una parte con-
sistente (uno su quattro) che non ha ancora deciso su
quale candidato o schieramento orientarsi. Tutto ciò ma-
gari stranizza tanti professionisti della politica, che ri-
tengono di aver messo in campo nomi, volti, competenze
meritevoli di fiducia. Chi però cerca di osservare gli
eventi senza pregiudizi, magari si sarà sorpreso in mi-
sura minore. Piccolo inciso: a guardarli bene, i candidati
alla presidenza della Regione non sono poi così malvagi:
Giancarlo Cancelleri è da 5 anni il punto di riferimento
dei pentastellati in Sicilia e lo è ancor di più dopo le vi-
cissitudini del nucleo storico palermitano coinvolto nel-
l'inchiesta sulle firme false; Claudio Fava ha una storia
personale e familiare di tutto rispetto e anche se in tanti
non gli hanno perdonato l'incidente sulla residenza di 5
anni fa e il carattere spigoloso, continua a rappresentare
un volto credibile dell'antimafia siciliana; Fabrizio Mi-
cari ha un profilo civico spendibile che lo rende digeri-
bile anche agli occhi di chi non vorrebbe votare per una
coalizione di cui fa parte il Pd; Nello Musumeci è da
anni l'uomo migliore del centrodestra siciliano per com-
petenza e rigore morale (la notizia è che stavolta pare
averlo capito anche il centrodestra). Poi, se proprio i
quattro candidati favoriti non piacciono, ci sono anche
Sgarbi, Busalacchi, La Rosa o Loiacono. Per chi ricorda
i tempi di Totò Cuffaro e Raffaele Lombardo, un'abbon-
danza del genere era inimmaginabile. E' evidente, a que-
sto punto, che il dato sull'astensionismo c'entra poco con
i candidati alla presidenza. C'entra piuttosto con le coa-
lizioni che spesso appaiono disomogenee e destinate a
sfaldarsi dopo le urne o con l'incapacità di molti partiti
di proporre un serio ricambio generazionale tra i can-
didati all'Ars finendo per tutelare le posizioni dei soliti
noti che altrimenti (spiace dirlo) dovrebbero trovarsi un
lavoro. [ ... ]                                      ...continua in seconda
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E’ tempo di bi-
lanci per il
Meetup Mar-

sala in MoVimento.
Quelli delle opere in-
compiute. Già nei
mesi scorsi i penta-
stellati, erano interve-
nuti sulla vicenda
legata al Palazzetto
dello Sport che ancora dopo decenni rimane chiuso al
pubblico. “Nonostante le ingenti somme di denaro pub-
blico spese da tutte le amministrazioni che si sono susse-
guite per riaprirla, la struttura resta abbandonata”,
affermano i 5 Stelle lilybetani. “Anche l’attuale sindaco
– continuano - come i precedenti, ha ribadito che nel mese
di settembre questa struttura sarebbe tornata in mano ai
cittadini marsalesi, ma come i politicanti che lo hanno pre-
ceduto, dice il mese ma omette l’anno”. Da lì in poi troppi
passi avanti… a parole ma non a fatti. Nel luglio del 2016,
durante la premiazione dei vincitori del torneo di Beach
Handball, dove oltre al primo cittadino era presente il suo
vice Agostino Licari, e decine di atleti e centinaia di cit-
tadini, l’Amministrazione indicò come data dì riapertura
del palazzetto il mese di settembre. Ma lo scorso anno
l’apertura non vi fù. Nel novembre scorso in occasione
della programmazione delle opere triennali il portavoce
del M5S Aldo Rodriquez, richiamò il sindaco sull'ennesimo
ritardo nella realizzazione dei lavori: in quella data, come
riporta il verbale del Consiglio comunale, Di Girolamo in-
dicò nuovamente il mese di settembre come nuova data per
l'utilizzo della struttura. [ ... ]                ...continua in seconda

M5S: “Quando riaprirà il
Palazzetto dello Sport?”

POLITICA /2 “La struttura doveva aprire a breve”

Stefano Rallo 45 anni, consulente informatico, è il
primo marsalese che ha ufficializzato la sua candi-
datura alle elezioni per il rinnovo dell'Assemblea

Regionale Siciliana. Consultazioni che come è ormai
noto, si terranno il prossimo 5 novembre. Rallo ha un
“piccolo” passato politico essendo stato candidato alle ele-
zioni delle allora circoscrizioni di Marsala e poi per il rin-
novo del Consiglio comunale alle scorse amministrative.
Rallo come state procedendo con la campagna eletto-
rale? “Intanto vorrei sottolineare come il M5S ha ufficia-
lizzato da tempo le proprie scelte. Mentre gli altri  litigano
per le poltrone, noi siamo da settimane tra la gente a spie-
gare cosa faremo se ci daranno la forza di governare la
Sicilia. Abbiamo parlato del nostro programma assieme
ai nostri portavoce all'Ars e a Luigi Di Maio e Alessandro
Di Battista che hanno girato in lungo e largo l'isola per
ascoltare la gente siciliana. Abbiamo avvertito un forte di-
stacco dalla politica da parte dei cittadini. In tanti sono de-
cisi a non recarsi alle urne. Questo atteggiamento, in parte
giustificabile, è frutto della mala politica che ha fatto al-
lontanare i siciliani dalle istituzioni”. Come è nata la sua
candidatura? “Seguendo tutto l'iter previsto dal nostro
regolamento interno. Mi sono candidato e gli iscritti ai
meetup, che a Marsala sono due, mi hanno dato i consensi
necessari per arrivare tra i primi cinque e dunque finire
nella lista”. A proposito dei due meetup, gira da tempo
voce che tra di voi non corra “buon sangue”. “Siamo
tutti impegnati a fare vincere il Movimento. Ognuno poi
sceglie i candidati che sono in lista liberamente, tutti

siamo fortemente impegnati a portare Giancarlo Cancel-
leri alla presidenza della regione”. Che giudizio dà della
presidenza Crocetta? “Totalmente fallimentare. È stato
un poltronificio continuo, altro che politica del fare come
aveva promesso. Ancora aspettiamo ancora l'abolizione
delle provincie, la riforma della Formazione e il riordino
della burocrazia, oltre al rilancio della nostra economia”.
Lei si propone agli elettori marsalesi, che idea si è fatta
della amministrazione guidata da Alberto Di Giro-
lamo? “Basta fare un giro città, sentire la gente per capire
che siamo di fronte ad un ennesimo fallimento. Aveva
promesso di portare il bilancio in Consiglio comunale
entro marzo. Siamo in ritardo di mesi. L'estate marsalese,
per venire alla stretta attualità, è stata un flop, soltanto
feste di piazza parrocchiali spacciati per avvenimenti che
nulla hanno a che vedere con una seria programmazione
del settore”. [ ... ]                                ...continua in seconda

Stefano Rallo (M5S): “La Regione deve
eliminare i privilegi dei deputati”

POLITICA /1 Il candidato pentastellato all'Ars esprime un pesante giudizio negativo sulla giunta Crocetta

“RIFIUTI, TURISMO E FONDI EUROPEI TRA GLI IMPEGNI DA AFFRONTARE SUBITO”. E SULL'AMMINISTRAZIONE DI GIROLAMO...

ONLINE SU

STEFANO RALLO

IL PALASPORT
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FOTONOTIZIA

Per tutta la stagione
estiva, diversi lettori ci
hanno segnalato la pre-

senza sul territorio di discari-
che a cielo aperto. In
particolare qui, si farà riferi-
mento ai rifiuti abbandonati
lungo la preriserva dello Sta-
gnone, in zona Lupa. I citta-
dini e i passanti hanno notato

la presenza di un cumulo di
spazzatura,  non differenziata,
gettata in maniera sconside-
rata. Nonostante i diversi ri-
sultati che l’Amministrazione
ottiene sul fronte della diffe-
renziata, ancora in tanti si
ostinano a non smaltire i pro-
pri rifiuti correttamente. 

Rifiuti abbandonati nella preriserva dello Stagnone
I cittadini continuano a segnalare la presenza di discariche a cielo aperto nel marsalese

FORZE DELL’ORDINE

Dopo tre anni di servizio presso la Compagnia Carabinieri di Marsala, il tenente Federico Minicucci
lascia la città per andare a guidare la Compagnia di Termini Imerese. Per il tenente Minicucci, che
dal gennaio 2018 prenderà i gradi di capitano, si tratta di una promozione che giunge anche a rico-

noscimento della professionalità e operatività dimostrate a Marsala prima al fianco del capitano Carmine
Gebiola e adesso con il capitano Marco Cirillo. Nella sua permanenza a Marsala il tenente Minicucci ha
sempre diretto il nucleo operativo e radiomobile. Ieri il saluto dell’ufficiale al sindaco di Marsala, Alberto
Di Girolamo. Un incontro cordiale, quello fra il tenente Minicucci e il primo cittadino, con quest’ultimo
che ha voluto congratularsi con l’ufficiale dei carabinieri per l’impegno profuso nell’espletamento del ser-
vizio finalizzato alla sicurezza della cittadinanza. Il tenente Minicucci prenderà servizio presso la compagnia
Carabinieri di Termini Imerese, da cui dipendono ben nove stazioni, lunedì prossimo, 11 settembre.

Il tenente Minicucci lascia i Carabinieri di Marsala
Dopo 3 anni il tenente lascia la città per guidare la compagnia di Termini Imerese

[ Stefano Rallo (M5S): “La Regione deve eliminare
i privilegi dei deputati” ] - Se eletto come si muoverà
nell'interesse del territorio? “Come è scritto nel no-
stro programma elettorale, noi ci avvarremo di un
pool di professionisti che metteremo a disposizione
dei comuni, e quindi anche di Marsala, che studino la
possibilità di avere accesso ai finanziamenti europei.
Ci sono oltre 2 miliardi tra cui attingere, basta avere
capacità e fantasia. A Marsala e più in generale nel
nostro territorio, il settore del turismo, per esempio,
offre sbocchi di sviluppo e di occupazione”. Un altro
dei vostri cavalli di battaglia è il settore rifiuti. “La
gente differenzia, ma poi vuole sapere come viene uti-
lizzata la spazzatura. In tanti altri Paesi europei i rifiuti
sono fonte di guadagno. In Austria per esempio intere
città vengono illuminate con l' “indifferenziato” tra-
sformato in energia. In Sicilia si può e si deve lavorare
in questa direzione”. Se doveste vincere le elezioni
regionali cosa farete nell'immediato? “Quello che
abbiamo già fatto al nostro interno, taglieremo gli sti-
pendi dei deputati che sono uno schiaffo alle difficoltà
in cui si dibattono ogni giorno i siciliani per soprav-
vivere. Aboliremo gli odiosi vitalizi immediata-
mente”. [ gaspare de blasi ]

CONTINUA DALLA PRIMA  /2

[ I siciliani, le urne e la fiducia  ] - E c'entra,
soprattutto, con la totale assenza dal dibattito
di qualcosa che somigli anche minimamente a
una piattaforma programmatica. Ci sono sici-
liani che voteranno anche stavolta per convin-
zione, appartenenza o disperazione. E siciliani
che andrebbero alle urne solo se sentissero di
potersi fidare di chi si candida a governare
questa terra con l'obiettivo di cambiarla dav-
vero: bonificando le pubbliche amministrazioni
da infiltrazioni mafiose, lobbistiche e massoni-
che; pianificando un sistema di collegamenti
adeguati alle necessità del proprio tempo; stu-
diando un modo per far sì i rifiuti non conti-
nuino ad arricchire l'economia illegale e che
le zone più belle del territorio vengano salva-
guardate dai soliti incendi stagionali; valoriz-
zando e tutelando le produzioni agricole, i beni
culturali, archeologici e naturalistici;  favo-
rendo l'occupazione giovanile e le progettua-
lità più innovative; eliminando ogni forma di
clientelismo dalle politiche sociali in modo da
renderle effettivamente adeguate alle esigenze
delle vecchie e nuove povertà, degli ultimi e dei
diseredati senza distinzione di sesso, razza e
religione. Se davvero i siciliani sentissero di
poter contare su una nuova classe dirigente ca-
pace di tutto ciò, il 5 novembre accorrerebbero
in massa alle urne per votare una vera propo-
sta di cambiamento. Ai politici che in queste
ore stanno elaborando liste e programmi,
spetta dunque il compito di comprendere lo
spirito del tempo e di potersi presentare in ma-
niera credibile ai nastri di partenza di questa
campagna elettorale.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

CONTINUA DALLA PRIMA /1

SCUOLA

Ci siamo occupati della situazione
delle scuole marsalesi in vista del-
l’inizio del nuovo anno scolastico.

Volgendo uno sguardo alla vicina Petro-
sino invece, si prospetta un altro quadro.
Il servizio Scuolabus partirà proprio con
l’avvio delle lezioni. A confermarlo, l’as-
sessore con delega alla Pubblica Istru-
zione, Federica Cappello. “Gli uffici
comunali stanno lavorando celermente
per garantire un buon inizio d’anno agli
studenti petrosileni – ha affermato – e

stanno predisponendo anche il bando di
gara per l’aggiudicazione del servizio
della mensa scolastica. Anche quest’anno
si punterà sui prodotti biologici per ga-
rantire un cibo sano ai nostri ragazzi”.
Probabilmente il servizio partirà non
prima del mese di ottobre, come all’in-
circa negli scorsi anni. Per quanto ri-
guarda gli edifici scolastici – già l'anno
precedente sono stati eseguiti diversi in-
terventi –, in quelli comunali come la
scuola Media “Gesualdo Nosengo” ed i

plessi della primaria, l’Ufficio Tecnico
comunale ha eseguito la ricognizione ed
è già a lavoro per ripristinare gli esterni
e ripulire le aiuole in particolare. Tutto
sembra pronto o quasi, bando alle medie
siciliane e italiane. A Petrosino la cam-
panella suonerà lunedì 11 settembre. Per
quanto riguarda la ripresa delle lezioni
all'Istituto Superiori per Geometri “R.
D'Altavilla – V. Accardi”, questa è fissata
per martedì 12. [ c. m. ]

Petrosino, Scuolabus con l'avvio delle lezioni
L'assessore Cappello: “Gli uffici preposti stanno lavorando al bando per la mensa biologica”

TRASPORTI

Lavori a Birgi,
voli a Palermo

La Gesap, società che
gestisce l'aeroporto
“Falcone e Borsellino”
di Punta Raisi fa sapere
che in occasione della
temporanea chiusura
del “Vincenzo Florio”
di Birgi - in programma
dal 6 novembre al 10 di-
cembre per i lavori di
manutenzione straordi-
naria sulla pista di volo
- i voli Ryanair per Bru-
xelles - Charleroi (4 set-
timanali) e Pisa (6
settimanali) verranno
smistati presso l'aero-
porto di Palermo. Si
parla di un totale di 20
movimenti settimanali.

CRONACA

Cade intonaco dalla
chiesa del Cassero

Un nuovo crollo di into-
naco nella chiesa di via
XI Maggio, vicino la
Credem. Altre volte il
luogo di culto è stato
oggetto di caduta di cal-
cinacci o pezzi di corni-
cione. Come allora
anche ieri, intorno alle
15, i Vigili del Fuoco
del distaccamento di
Corso Calatafimi sono
dovuti intervenire per
transennare la chiesa. A
mettere in sicurezza
l’area anche una pattu-
glia dei Vigili urbani di
Marsala. Nella zona è
comunque consentito
l’accesso pedonale. 

[ M5S: “Quando riaprirà il Palazzetto
dello Sport?” ] - Nel mese di febbraio
2017 il Meetup torna alla carica: dopo
aver lanciato una raccolta firme nelle
piazze e, seguendo il suggerimento
dell’attivista Daniele Fazio, anche con
una raccolta firme sul sito
“Firmiamo.it”, ha effettuato un sopral-
luogo nel Palazzetto, insieme al Consi-
gliere comunale Rodriguez e ad un
responsabile del Comune. Anche allora
la risposta, questa volta dell’ex asses-
sore Salvatore Accardi, fu che la riaper-

tura era prevista a breve. Doveva anche
svolgersi un bando per appaltare i lavori
per l’ingresso dal lato di viale Olimpia.
“Ma da allora né il bando né i lavori di
messa in sicurezza hanno visto la luce”,
affermano da Marsala in MoVimento.
Accardi aveva fatto sapere che si era in-
tervenuto sui tetti, nel parquet, nel si-
stema antincendio. Ma lo stato di
degrado è aumentato in quanto, come
affermano i 5 Stelle, “… questa Ammi-
nistrazione, nel tentativo di nascondere
la polvere sotto il tappeto, sposta la co-

munità rom nelle vicinanze della strut-
tura, ci chiediamo dove li sposteranno
se mai inizieranno i lavori. D'altronde
se il problema non si risolve è sovente
che si ripropone”. I 5 Stelle però, non ci
stanno a non far nulla, “Questo modo di
pensare non ci appartiene”, affer-
mano… e per questo tornano alla carica
con una nuova domanda rivolta al sin-
daco in Consiglio: “Quando riaprirà il
Palazzetto?”. A questo punto vorremmo
saperlo anche noi, considerato che, da
quando è nata questa testata, il Palaz-

zetto in pratica è sempre stato chiuso. E
pensare che ha conosciuto i fasti di
grandi concerti (Litfiba, Jovanotti, ecc.)
e le grandi partite della Serie A di Pal-
lavolo, con l’Iveco Palermo che gio-
cava qui con le grandi squadre e i
grandi atleti campioni mondiali. E sugli
spalti un tifoso d’eccezione: Patrice
Evra. I 5 Stelle chiedono ai cittadini,
inoltre, di segnalare altre opere incom-
piute o disservizi alla mail  “marsalain-
movimento@gmail.com”. [ c. m. ]

I RIFIUTI ABBANDONATI IN ZONA LUPA

Domani sera, 9 settembre, alle ore 21, la marsalese Anna Passalacqua, già Miss Sicilia 2015, parteciperà alla fase finale per la proclamazione di
Miss Italia 2017, il prestigioso concorso di bellezza che verrà trasmesso in diretta dall’emittente televisiva “La7”. In vista di tale evento, grazie
alla sinergia fra il sindaco Alberto Di Girolamo, la Presidenza del Consiglio comunale e due locali del centro (Grand’Italia e Bar Pappalardo), sarà
allocato in Piazza della Repubblica uno schermo gigante attraverso il quale i i cittadini potranno seguire la finale del concorso.                 

Schermo gigante sabato in piazza per Miss Italia
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INIZIATIVE

Un doveroso tributo nei confronti di Vito Trapani,
artista marsalese scomparso un anno fa, ma soprat-
tutto un’opportunità per conoscerne le opere e, attra-
verso esse, la sua versatile ed eclettica visione del
mondo. Questo vuole essere “Ballerò per tutta la vita
- Vito Trapani ieri, oggi, sempre…” manifestazione
che da oggi al 10 settembre si terrà presso il Monu-
mento ai Mille e che ha ottenuto il patrocinio del Co-
mune di Marsala, ente presso il quale Vito Trapani
ha prestato servizio per diversi anni. Dipinti, sculture
e ceramiche  saranno i protagonisti della mostra, il
cui allestimento è a cura dei maestri Salvo Messina
ed Enzo Campisi. Nel piazzale antistante il Monu-
mento si terrà un contest artistico con i bambini e alle
18.30 il convegno “Vito Trapani, un artista al servizio

dei cittadini” con la partecipazione di Simona Zec-
chi. Domani dalle 9 alle 19 estemporanea di pittura
a cura di Enzo Campisi e Salvo Messina. Ogni artista
potrà partecipare (basta inviare una email a: estem-
poraneavt@gmail.com). Alle 21.30 lo spettacolo
"L'agenzia viaggi", messo in scena da Luigi Zichit-
tella e Antonino Angileri dell'associazione "Regalati
un sorriso”. Si esibiranno: il Trio Cosa Tinta, Salva-
tore Parrinello, la Rose Ballett Accademy,  Lorenzo
Barraco in “Body painting... che passione” e Cathy
Marino nell’“arte del riciclo”. La serata sarà presen-
tata da Nino Guercio e Chiara Putaggio. La mostra
personale di Vito Trapani rimarrà aperta anche do-
menica 10 dalle 10 alle 12.30 e poi nel pomeriggio
fino alle 19.

Ballerò per tutta la vita... in ricordo di Vito Trapani
Oggi e domani un evento con mostre e spettacoli al Monumento dei Mille in memoria dell'artistaCINEMA GOLDEN

In sala l’Atomica
Charlize Theron
Il Cinema Golden torna
con una nuova program-
mazione: “Atomica
Bionda”, un film di David
Leitch con Charlize The-
ron, James McAvoy, Sofia
Boutella, John Goodman.
1989. Lorraine Broughton,
agente dell'MI6 britannico,
viene interrogata dal suo
diretto superiore e da un
rappresentante della CIA a
proposito della sua recente
missione a Berlino. La pro-
iezione si terrà alle ore 20
e alle ore 22.

FILIPPO PERALTA

Buon Compleanno Antonino...

Questo è un giorno importante per te, perché hai
raggiunto il tanto desiderato traguardo dei tuoi
18 anni. Il nostro augurio è che tu possa percor-
rere serenamente il sentiero della vita, a volte
pieno di sassi, non perdendo mai il sorriso gioioso
che ti contraddistingue da sempre, realizzando
ogni progetto importante per il tuo futuro. Noi sa-
remo sempre a un passo da te, pronti a sostenerti
ogni volta che cercherai la nostra mano con tutto
l’amore che possiamo. Sii felice, sempre.  

Mamma Vita Monastero Papà Vincenzo Parisi
Sorella Tania Parisi e Cognato Sergio Virgilio.

EVENTI

Cresce l’attesa per la prima edi-
zione del “Premio 91023 – Ec-
cellenze delle Isole Egadi” che

sarà consegnato il prossimo 10 set-
tembre a tutte quelle “Eccellenze” che
attraverso il proprio lavoro e la pro-
pria attività artistica, imprenditoriale,
associativa hanno contribuito in ma-
niera significativa allo sviluppo delle
isole Egadi, collaborando alla loro va-
lorizzazione e a crearne la storia e
l’identità. L’evento, organizzato dalla
Pro Loco “Isole Egadi” con il patro-
cino dell’amministrazione comunale
guidata dal sindaco Giuseppe Pagoto,
darà ufficialmente il via alla festa del
SS. Crocifisso, che si celebra il 14 set-
tembre dal 1837, quando l’isola fu
colpita dal colera e venne successiva-
mente liberata da questa piaga. Il pre-
mio nasce da un’intuizione avuta da

Filippo Peralta che, già lo scorso
anno, realizzò una manifestazione
analoga a Capo Boeo.  Circa 10 i pre-
miati di questa prima edizione del
“Premio 91023 – Eccellenze delle
Isole Egadi” che mette insieme varie
personalità di spessore che, in ambiti
diversi, hanno dato lustro al nostro
territorio. A seguire il concerto “Capi-
tani Coraggiosi”. La band sarà com-
posta da Giuseppe Sturiano e
Gioacchino Ingrassia alla voce,  Dario
Li Voti alla batteria, Gianluca Panta-
leo al basso, Gregorio Caimi alle chi-
tarre, Dario Silvia al pianoforte e
tastiere, Marianna Montalto e Anto-
nina Di Lisi al coro.

A Favignana il Premio 91023, le eccellenze delle Isole Egadi
Riconoscimento ideato dal marsalese Filippo Peralta; tra gli ospiti la cover band “Capitani Coraggiosi”

COSTUME

Daniela Indelicato, 17enne di Marsala, è la
Miss Pollice Legend (azienda nazionale)
eletta nell’ambito di Miss Reginetta d'Italia.

Si tratta di un concorso di bellezza nazionale fem-
minile svoltosi a porto Sant'Elpidio nelle Marche
dal 2 al 5 settembre. 64 finaliste provenienti da tutta
Italia, tra loro tre giovani marsalesi che hanno par-
tecipato alla finale nazionale: oltre a Daniela, anche
Asia Briale e Carola Cordaro. La finale è stata pre-
sentata dalla showgirl Justin Matera assieme al can-
tante Pago – che ottenne successo con alcuni singoli
alcuni anni fa - con la partecipazione speciale del
comico Gianluca Impastato, volto noto di un pro-
gramma televisivo Mediaset. Patron del concorso
nazionale Alessio Forgetta; responsabile per la Re-
gione Sicilia, Peppe Aleci.  

Daniela Indelicato fascia
a Miss Reginetta d’Italia

La marsalese eletta “Pollice Legend” 

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di
Franco Gambino

Essere, apparire? Non sono due semplici parole, ma rappre-
sentano due possibili scelte di vita. La nostra società ‘cittadina’
infatti spinge molti a creare un’immagine diversa da ciò che
realmente si è, forse perché non ci si sente accettati dalla realtà
che ci circonda. I modelli sono proposti perché tramandati e,
molti volontariamente o anche passivamente, come costumi
o comportamenti d’ispirazione “nobiliare”… - Giù la ma-
schera ! Essere o apparire? Perché molti non mostrano ciò
che davvero sono? Perché apparire agli occhi degli altri? Per-
ché in questa piccola Città la gente non è libera, ma schiava
di convenzioni e abitudini e, quasi sempre – come dice Pi-
randello -… “molti sono come tanti pupi… nelle mani di un
burattinaio invisibile?”-  “ Signori si nasce…, Nobili si diventa
(…pagando)”… Pare che ogni anno ci siano numerosi “con-
cittadini” che – riservatamente -  mettono mano alla “sardella”
per acquistare titoli nobiliari. Viene da ridere pensando che
ancora molti sono convinti che attraverso “titoli nobiliari” si
traggano - ancora e sempre - vantaggi o privilegi: Come quelli
legati al possesso delle “Terre”, oppure, all’ammissione (di
diritto?) a prestigiosi collegi professionali… o all’esenzione
di TASSE, o all’assegnazione di lavori, appalti e/o al diritto
in materia di Giustizia per essere giudicati da NOBILI… in-
somma appartenenza alla famosa “Noblesse Oblige”. La
corsa ad invocare  l’appartenenza alla nobiltà  è divenuta, per
molti, ancora, una normale presentazione di “credenziali”.
Non si vuole capire “cà finiu! “Secondo la nostra legge -1948
- i titoli nobiliari (non solo non possono essere comprati o ven-
duti, sono “volatili”… e si trasmettono solo per discendenza)
dall'entrata in vigore della Costituzione repubblicana sono de-

caduti e privi di ogni effetto
giuridico… tant’è che… i re-
sidui “veri nobili” di oggi
hanno perso completamente lo

smalto di un tempo.  Magra consolazione… dunque fregiarsi
di titoli nobiliari (ereditari). Credo di consolare, comunque,
quei lettori un “pocu afflitti” da questo “pezzo”… U sapiti
che lo Stato Italiano li “sperimenta tutti?”… Pare infatti che
lo Stato per quei Nobili di Sangue Blu (ma purissimo!) abbia
mantenuto l’Ordine dei Cavalieri di Malta il quale ammette
“Cavalieri” di “sicura nobiltà”… Ma, sintiti: è stata creata una
categoria, all’interno dell’Ordine, “Grazia Magistrale” per i
non Nobili (con ‘sardella’)… che oggi costituiscono la grande
maggioranza dei membri. La pratica della nobiltà tarocca è
molto diffusa oggi, addirittura con mezzi e mezzucci che i let-
tori non riescono ad immaginare. Quante persone utilizzano
stratagemmi per “tingere di blu il loro sangue”, aggiungendo,
tra gli altri, il prefisso De o ancor meglio De'. Un esempio?…
il caso della famiglia De Benedetti: l'ex senatore Franco De-
benedetti è fratello dell’ editore Carlo il cui nome, però, è “
De Benedetti “… non si è ancora chiarito se per un errore da
parte dell'anagrafe o forse per una certa voglia di darsi un tono
araldico! Ma come “servizio” per chi vuol fregiarsi di un “bel
Titolo Araldico” aggiungo cosa fare… Mi dicono che ce ne
sono a buon prezzo… dalla Germania come ‘Ducato Terre
di Liverania o Pomerania’ e si possono richiedere (a piacere…
senza alcuna distinzione… Cavaliere, Conte, Dama etc,). 1
Titolo €.199,00 – 2 Titoli (-con lo sconto- €.299,00) ed in re-
galo la medaglia con la sigla di chi l’ha coniata… (dimenti-
cavo + spese di spedizione). Però mi consentano i miei Cari
lettori… - da queste considerazioni - credo che qualche risa-
tella (senza impegno…) ce la siamo fatta… e che la nostra
bella Marsala (… cchiù và e cchiù bella addivienta: tra “cer-

chi”… “club’s”… “Mutuo soccorso - p’à sacchietta”-, “leghe
e Accademie”… ”Circoli p’arricriarisi”) sonnecchia, ricor-
dando i fasti umoristici dei… “Ciulluvii”, mantenendo però,
quel fascino “Signorile” testimoniato solo dai vecchi Palazzi!
Tutto quanto posto mi chiedo ancora: quale sia la soddisfa-
zione di questi finti nobili?... I “picciuli” potranno comprare
tutto, questo è vero, ma non la cultura, le tradizioni, la memo-
ria, le usanze e la… ‘bella vita’ di un tempo, ormai andato!

Voscienza binirca Baruni !  
Omaggio a Nico Marino –Cefalù         1985

Recitativo: “ Don Liborio assaviri che questa quaglia deve volari
……..deve volari e…..basta  ! “ 

Ritornello :
…..Ci sunnu ccillenzi ci sunnu i Baruna

Cu tantu di stemma ravanzi i purtuna !      
….Ci sunnu i ccillenzi ci sunnu i Baruna

Ci ricinu ancora “Vasamu li manu”
Strofa…

Ma ora è veru cà lu barunatu
Ora nun è fattu cchiù di casatu
Fari u  Baruni ntà modernità
È addivintata na mentalità

E di Baruna nna vita assai ccinnè
Senza vardari ceti né culura

Basta sulu una lauria di dutturi
Semu tutti Baruna a comiegghiè

Ritornello (bis)
Recitativo :  “Voscienza binirica Baruni

Sempri a sua disposizioni
……e si quagghia avi a vulari

Pi vossia ! …..quagghia volerà ! “

Apparire o essere!

ANNUNCI DAI LETTORI
Pubblico entusiasta al Complesso Monumentale San Pietro per l’esibizione della Compagnia “Arcobaleno” nello spettacolo "I
Classici di sempre", organizzato il 13 agosto scorso dall'associazione "Il Proscenio" di Ugo Esposito - che ha curato anche la direzione
artistica - con il patrocinio dell’Amministrazione Comunale. Romanze celebri, operette, canzoni napoletane e classici internazionali,
interpretati magistralmente dalle superbe voci degli artisti lirici della Compagnia: il tenore Valentino Buzza, il tenore Francesco La
Spada, il soprano Carmen Barone e il soprano Lyudmyla Porvatova. Con loro, al pianoforte, il Maestro Giuseppe Palmeri. Ad entu-
siasmare il pubblico, l’interpretazione di pagine eccelse della storica tradizione del melodramma italiano: tra gli altri, “Non ti scordar
di me”, “Granada”, E lucevan le stelle”, “Tu che m’hai preso il cuor”, “O sole mio”, “Torna a Surriento” e “O paese d’o sole”. Al
termine il bis con “O surdato nnamurato”. "I Classici di sempre" continuerà la tournée toccando altre tappe in giro per la Sicilia.

Da Marsala “I Classici di Sempre” in tournée
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Terza settimana di lavoro per il Marsala Futsal in
vista dell’inizio della nuova stagione. E’ iniziato
il countdown. Sabato pomeriggio, infatti, la squa-

dra cara al presidente Tumbarello sarà di scena ad Al-
camo in occasione del primo incontro  valido per la
Coppa Italia; la manifestazione prevede un primo trian-
golare con gare di sola andata e la prima accederà al
turno successivo. Oltre al Marsala e allo Sporting, nel gi-
rone 1 è stato inserita anche la Mabbonath. Il match di
sabato pomeriggio avrà inizio alle ore 17.00 presso il
complesso sportivo “Grimaldi”. Intanto, il sodalizio az-
zurro ha preso atto della prima avversaria di campionato

che dovrà affrontare nella prima giornata, in programma
il 30 settembre. Il Marsala Futsal i marsalesi sfideranno
il temutissimo Bagheria Citta delle Ville.  tra le mura
amiche, mentre la prima trasferta, in occasione della se-
conda giornata, sarà a Monreale. Se i lilybetani doves-
sero espugnare Alcamo il Marsala osserverà il turno di
riposo nella seconda giornata, in programma il 16  set-
tembre, dove la Mabbonath incontrà la perdente tra Al-
camo e Marsala. La terza giornata, infine, si disputerà il
23 settembre e determinerà la squadra che passerà il
turno, vale a dire soltanto la prima classificata.

Continua il lavoro del Marsala Futsal
in vista del debutto in Coppa Italia

Sabato i lilybetani saranno di scena ad Alcamo, al Complesso “Grimaldi” ATLETICA

Nuova stagione e nuovi impegni per l’Asso-
ciazione Sportiva Real Paceco-Marsala. I
ragazzi guidati dall’allenatore Angelo Bada-

lucco, saranno impegnati domani, 9 settembre, ai
Campionati regionali della Categoria Cadetti. La
competizione, impegnativa per i giovani atleti, si
terrà presso il Campo Scuola di Enna. Due gli atleti
della Real Paceco-Marsala che cercheranno di otte-
nere risultati nel capoluogo siciliano: Luca Bada-
lucco e Samuele Barraco. I ragazzi si sono allenati
duramente per prepararsi alla manifestazione.

Il Real Paceco-Marsala al Campionato
regionale nella categoria “cadetti”

Ad Enna parteciperanno Luca Badalucco e Samuele Barraco

SCACCHI

Con l'ultimo e decisivo
turno che si disputerà
domani, 9 settembre,

presso il Sunshine Tennis Club,
si concluderà il 44° Torneo
Scacco Matto, torneo sociale
dell'A.D. Scacchi Lilybetana
che assegnerà il titolo di Cam-
pione Lilybetano. Ad un turno
dal termine, sui 23 giocatori
partecipanti, guida il campione
uscente e favorito della vigilia
Giampaolo Calamia, che pre-
cede di mezza lunghezza
Marco Morana con Antonino
Meo e Giuseppe Cerami che in-
seguono a un punto dal batti-
strada. E proprio l'ultimo turno
vedrà incrociarsi questi 4 gio-
catori, con Calamia che se la
vedrà (di nero) con Cerami e
Morana (anche lui di nero)
contro Meo. Dall'esito di que-

ste sfide uscirà il Campione Li-
lybetano 2017. Parallelamente
al torneo principale è in corso
di svolgimento la 5a edizione
del Matto del Barbiere; a con-
tendersi il torneo, sui 14 con-
correnti, saranno Gabriele
Bavetta e Walter Mezzapelle,
che si incontreranno all'ultimo
turno con il primo avanti di
mezza lunghezza sul secondo.
Nel frattempo proseguono i tor-
nei estivi nei quali sono impe-
gnati diversi giocatori
lilybetani. Si è concluso il 27
agosto il 3° Festival "Città di
Agrigento" che ha visto al via
77 giocatori, con i nostri Giu-
seppe Salvato (di soli 10 anni)
36° nell'Open B e Giuseppe
Ivan Amato, al suo primo tor-
neo ufficiale, 3° nell'Open C.

Si conclude domani il
Torneo Scacco Matto

L’evento si terrà al Sunshine Tennis ClubLETTERE

Con una tavolozza di pochi colori, tenui e disadorni, la pittura di Al-
berto Gianquinto riesce a sedurre anche l’occhio acerbo del visitatore
al Convento del Carmine, che ospita una sua raccolta di dipinti. Com-
pito non facile per gli organizzatori dell’Ente Mostra di Pittura Con-
temporanea Città di Marsala la messa a punto dell’evento considerata,
oltre la notorietà dell’omaggiato,  la vastità della sua produzione dove
ogni manufatto apre prospettive nuove nella variazione della materia.
Nonostante la parsimonia di mezzi, parallela ai segni del pennello,
tanto poveri quanto allusivi, un abile contrasto cromatico garantisce
temperati luminismi, mai azzardati liberando, parimenti, ricche ed in-
tense accensioni emotive. Ma, davvero questo limpido ed originale
esercizio tecnico si concentra al solo piacere visivo? Oppure sono pro-
prio queste particolari luci, puramente mentali, a delineare la forma di
un disagio in opposizione alle tendenze provenienti dal Nuovo Mondo
che dal dopoguerra influenzano, fino a minacciare, il complesso stesso
della pittura? Si pensi al disegno, un tempo radice del dipingere ora
memoria sbiadita. Così, da un immaginario a forte sollecitazione so-
ciale, il dipinto “Verso Asolo”, nel ribadire la naturale errante del pit-
tore, sembra indicare l’arduo cammino che si compie, col proprio
impegno, per attenuare la morsa di iniquità e abbruttimenti che ci as-
sediano. Nelle sagome sghembe, dimesse, di “povertà” francescana,
avviene il passaggio dall’io al noi, in assenza di ambiguità. Un’imma-
gine-simbolo che anticipa gli effetti del degrado materiale e dello sfa-
scio delle regole civili più elementari, mentre la fede nel profitto resta
l’unica religione in corso. Risulta attuale, tale da non disperdere l’es-

senza delle cose, l’elaborato sul tema antico della “Crocifissione”: le
tenebre, i legni rinsecchiti, il chiodo, gli stracci al vento narrano. Sono
Storia. Se da questa si passa alla favola, ci si chiede: da quale bizzarra
fonte di creazione ha saputo modernizzare, con rapide ma calcolate
scansioni cromatiche, il mito del buon pastore “Endimione”? E la le-
vità dei segni come viene suggestivamente esaltata dal nitore del Ple-
nilunio”! Quando l’Arte è contemplazione… Indifferente alle mode e
alle bugie del mercato, Gianquinto ignorò furbesche scorciatoie, nel
perfezionamento di una ricerca che nulla concesse al superfluo. Ebbe
il merito di armonizzare luce segno e volume, legando l’atto di dipin-
gere non alla fedeltà della realtà – per questo scopo esistono altri mezzi
– ma alla sua trasformazione, alla necessità di andare oltre l’esistente
secondo visioni e modi di pensare tipici di una persona libera. In fuga
dal casuale come dal ridondante, amò frequentare sommessi spazi in-
teriori e da lì governare quei fasci di luce e frammenti ideali che con-
tinuano a sorprendere perché ci aiutano a pensare. Né si può attribuirgli
un’anagrafe professionale se da arguto operaio della pittura fu in pos-
sesso di forti ma aperte riflessioni che lo immunizzarono dagli schemi.
In questa autonoma e laboriosa ricerca di sé, in rapporto vuoi al sapere
fare buona pittura vuoi a vivere in società, la memoria incrocia senza
forzature l’insegnamento, non solo artistico, di Giorgio Morandi. Chia-
ramente differisce l’aspetto estetico-formale, tuttavia la tensione mo-
rale e l’opposizione culturale contro i perversi assetti di poteri, prima
palesemente spietati poi opportunamente mascherati, sono affini. Se
la Bellezza fa la spola inesausta tra cuore e cervello, si ritornerà al
Convento del Carmine, come si rilegge un libro dove è la parola a pie-
garsi ai fatti, per continuare a pensare con la lingua soavemente lirica
di Gianquinto.

Peppe Sciabica

Una pittura irrequieta


